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铁桥锈成危桥 市民急盼修缮
宁德市民向智慧海都报料称，当地一座铁桥存在严重安全隐患；部门回应，

将对桥梁进行封闭施工，加固桥梁梁板结构等

海都讯（记者 林童
马俊杰 文/图） 5 月 12
日，在今日头条APP中，一
位网名为“芥子看风景”的
网友发表的一篇帖子引发
网友们的关注与热议。在
帖子中，该网友称：“闽江这
是怎么了？现在还是雨季，
江里都看不到水了，大片的
河床和沙洲都裸露出来，福
州这是要缺水的节奏吗？”
该帖配有三张图片，图片中
远方有桥与高楼，下方有着
大片滩涂与部分江水。但
帖子的图片与内容中均未
显示具体的拍摄时间与位
置。

由于未能联系上该发
帖人，海都记者根据图片中

建筑物的位置判断，该图片
拍摄地点是三县洲大桥与
尤溪洲大桥之间的南江滨
附近。14 日 15 时许，记者
找到该处地点，从江边可以
看到，确实有部分滩涂与植
被露出，但露出的滩涂部分
是湿润的。记者通过无人
机进行观察时发现，闽江水
量十分充沛，并无该网友所
描述的“江里看不到水”的
痕迹。

在现场，记者询问了
常在此地钓鱼的群众，其
表示：“这边的水和潮汐有
关系，最近白天潮水最低
是在中午 2 点，等涨潮了
这边水就上来了，露出来
的滩涂就会被淹没了。”许

多在此锻炼的市民也认可
该钓友的说法，表示网帖
中所描述的问题极有可
能是因为大海的潮汐和
拍摄角度所导致。

而在该网帖下面也有
一位网名为“热心冰淇淋
uM”的网友评论称：“今天
是农历廿四，天文小潮。退
潮后水位相对较低。”记者
了解到，由于太阳和月亮对
地球潮汐的影响相互抵消，
所产生的潮汐高度也较低，
就被称为小潮。因此，生活
中经常有“初一、十五涨大
潮，初八、廿三到处见海滩”
的说法。通过闽江口（琯
头）的潮汐表记者查询到，5
月 12 日为农历廿三，恰好

是小潮的时候，水位较低。
福建省水利厅的相关

工作人员亦告诉记者，根据
网帖中的图片来看，大概率

是因为潮汐与拍摄角度的
问题，“闽江下游属感潮河
段，水位受潮水影响明显，
一日内呈两高潮两低潮，最

大潮位差可达 5米左右，低
潮位附近水位较低，两个低
潮位间潮位差可达 0.3~0.1
米”。

大片河床裸露 江里看不到水？
一网友发表图文称“闽江缺水”，记者现场观察却发现闽江水量十分充沛；水利部门工作

人员表示，网帖图片大概率是潮汐与拍摄角度的问题

近日，宁德市民吴先生向智慧海都平台报料称，在宁德市蕉城区城南镇凯旋公元侧门口，有一
座桥龄13年的铁桥，已严重超过使用期限，桥体两边的主梁已生锈腐烂，车辆行经时，铁桥晃动不
定，存在严重安全隐患，有倒塌危险，向有关部门反映后迟迟不见修复举动，希望记者帮忙协调及时
处理。随后，记者走访现场及当地相关部门，城南镇相关负责人表示，将对桥梁进行封闭施工，对桥
梁梁板结构加固等维修，预计在两三个月内修缮完毕。

就此情况，记者也向
城南区华建社区了解，社
区工作人员表示，3 月 18
日有居民发现铁桥主梁
生锈腐烂、破损严重后，
社区已于当天上报城南
镇政府并打了“关于凯旋
公元铁桥存在严重安全
隐患的报告”，城南镇政
府也上报蕉城区政府，寻
求解决方案，后社区出面
在桥头立了四根水泥柱
子，防止大车通行。

但是，吴先生认为，限
高限车不能解决根本问
题，主梁无法更换，安全隐
患依然存在。“我们业主早
就在 12345 上反映了，但
镇政府就说会上报区政府
进行加固，都一个多月了，
也不见动静。”吴先生表
示，业主们希望老桥的安
全问题能够得到重视，有
关部门尽快出面消除安全
隐患，不可“亡羊补牢”。

随后，记者也致电了
蕉城区城南镇镇长陈长

洪了解情况。陈长洪表
示，该便桥于 2010年由城
南镇修建，目的是方便周
边群众进出，当时也没规
定使用年限。他还表示，
2019 年已对桥体进行加
固，后续未发现桥面存在
异常，所以一直在使用，
此次发现桥体两边的主
梁生锈腐烂，存在安全隐
患后就立即采取措施，发
通告把铁桥封了，还立了
四根阻挡机动车通行的
水泥柱子，只让摩托车、
行人通行。

针对市民关心的维
修问题，陈长洪表示，现
已向蕉城区政府通报，并
着手联系施工团队，让施
工队尽快出一个维修设
计方案。而此次维修将
对桥梁进行封闭施工，对
桥面、桥梁、栏杆等进行
大面积的更换，桥梁梁板
结构加固等维修工作，

“预计在两三个月内修缮
完毕”。

凯旋公元铁桥主梁生锈
问题已经存在很久，据吴先生
介绍，这座凯旋公元铁桥始建
于2010年，原先是计划建成
规划路，但到现在为止一直未
动工。2019年，城南镇政府
对桥体的横梁进行加固，但时
至今日也仅是设立多根水泥

柱防止机动车通行，未对存在
问题的主梁进行修缮、加固，
属于“治标不治本”。

“桥虽然不长，却已经是
附近住户进出的必经之路，很
重要。”采访中，路人徐先生也
告诉记者，该桥附近有居民
区、华洲水产市场及福洋幼儿

园，过往的车辆、行人很多。
没有限行之前，这里常有货车
从桥面驶过，大大增加了桥的
负荷。由于华洲水产市场旁
的小路在傍晚有许多摊贩、车
辆占道，导致车辆通行不畅，
附近道路拥堵现象十分严重，
对生活在附近小区的居民进

出造成极大不便。
记者采访了多名路人，

他们均对这座铁桥的安全
出行表示担忧。“铁桥的主
梁旁边还有燃气管道铺设，
如果倒塌，还会引起燃气管
道破裂，造成更大的安全隐
患。”路人刘先生说。

5月9日，记者跟随吴先
生来到蕉城区城南镇福洋
村凯旋公元铁桥。记者看
到这座桥栏上悬挂着一块
白色警示牌，写着“危桥限高
2米”，桥头上立着四根阻挡
机动车通过的水泥柱子，地

上还立着块蓝色通告牌，写
着“因凯旋公元铁桥桥体主
梁年久生锈腐烂，存在安全
隐患，为确保安全，即日起
对该桥实施限行，严禁机动
车通行”的通知，落款单位
为城南镇人民政府，时间是

2023年3月19日。
记者走上铁桥注意到，

在人流、摩托车车流的交织
下，桥面不断发出“乒乒乓
乓”的声响。吴先生告诉记
者，由于该桥经常有海产品
运输车辆经过，海水易从车

上流至桥面，造成腐蚀。
随后，记者又绕至铁桥

下方看到，桥体中负责支撑
横系梁的两根主梁已经锈
迹斑斑，部分区域的主梁甚
至已经出现表面脱落的情
况。

部门：将进行修缮 两三个月内完毕

市民：此前“治标不治本” 出行隐患重重

现场：铁桥主梁生锈腐烂 桥面“乒乒乓乓”

N海都记者
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记者在桥下看到，桥主梁的表皮已经脱落

桥旁有4根阻挡机动车通行的水泥柱


